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香港中文大學去年11月遭黑衣魔

「佔領」，校園滿目瘡痍，令人心

痛，成為了香港教育界的暗黑一

頁。事件發生近一年，中大學生會

幹事會臨時行政委員會及多個書院

學生會近日竟又蠢蠢欲動，籌辦所

謂「歷史回顧活動」，乘機美化當

日「佔校」暴徒為「義士」，其宣

傳海報更刊有涉嫌違法的「光時」

等「港獨」口號，更擅用前中大校

長沈祖堯及現任中大校長段崇智的

頭像。中大隨即發表聲明指，該展

覽的宣傳內容或涉嫌違法及不當使

用頭像，敦促學生會立即修改或移

除有關宣傳品，並鄭重提醒學生不

要以身試法，及就展覽將「佔領」

事件作出的偏頗描述表示極度遺

憾。

中大生會搞展覽圖美化黑暴
校方：偏頗描述極度遺憾 內容或違法促改正

香港文匯報訊（記者 蕭景源）香港國安法從
今年6月底實施至今，警方國家安全處一共拘捕
28人，多名黑暴「港獨」分子被通緝。為有效掌
握與國家安全有關案件的資料和舉報，香港警方
繼反暴力舉報熱線平台後，昨日正式啟用「國安
處舉報熱線」，呼籲市民透過微信、電話短訊，
或者專設電郵，作出與國家安全相關的非緊急舉
報。
香港警務處的「國安處舉報熱線」包括三種平
台：
一、WeChat（微信） ID: NSD62717171；

二、短信號碼SMS: 6271 7171；
三、電郵地址: nsd-public@police.gov.hk。
警方指出，「國安處舉報熱線」只接收與國家

安全相關的情報及非緊急舉報，包括資料、相
片、錄音或錄像。
電話熱線並不會接聽任何來電，亦不設回覆。

舉報熱線不適用於一般報案，如需報案，請致電
就近警署或 999。
警方續說，國家安全處不會透過此熱線索取市

民個人資料；所有收集得到的資料，不會向第三
方披露，並將會嚴格按照個人資料（私隱）條例

處理。
至於「香港警察反暴力報料熱線更新版」現時

使用的熱線號碼 +852 5333 3103，適用於 We-
Chat 、 LINE 和 SMS，亦可選擇熱線電郵 hot-
line@police.gov.hk。
據了解，新啟用的「國安處舉報熱線」，未有

採取即時通訊應用程式「LINE」或「What-
sApp」等，主要因為有關舉報可能涉及敏感內
容，出於保安方面等考慮，所以暫只使用微信、
電話短訊，或者專設電郵作為舉報相關國安資料
的渠道。

麥美娟：熱線助港維護國安
工聯會立法會議員麥美娟對「國安處舉報熱
線」正式投入運作表示歡迎，認為有助香港更好
地維護國家安全，社會治安亦更有保障。
她並反駁民主黨議員涂謹申早前聲稱，設立熱線

等同「鼓勵人鬥人」的說法，指香港每個執法部門
都有各自的熱線，市民如果不犯法根本毋須擔心他
人舉報，並相信警隊做事細緻、專業，在收到任何
市民提供的資料後都會很專業地去調查，故無法理
解社會上有人對「國安熱線」的無端指責。

國安處舉報熱線啟用 設WeChat等途徑報料

由攬炒派把持的九龍城區議會今
年不斷將地區事務政治化，日前就
聲稱九龍城區體育會的宗旨包括
「培養愛國愛港之體育人才」，並
「警告」體育會若不謹守政治中
立，或會在來年扣起九龍城足球隊

撥款。多名政界及體育界人士接受香港文匯報訪問時表示，愛國
愛港天經地義，攬炒派心裏想反中亂港，才會以這種莫須有原因
作政治審查，若攬炒派審批資助不公，打壓異己，民政事務局應
另覓途徑自行審批有關資助。
九龍城足球隊上季代表九龍城在港足乙組排名第一，但球季因
疫情腰斬。九龍城區議會地區足球隊工作小組日前舉行會議，討
論九龍城區體育會向區議會申請28萬元，為九龍城足球隊報名
參與2020年至2021年度港足乙組賽事。

有攬炒派威脅或扣起體育會撥款
攬炒派區議員曾健超在會上聲稱，擔心九龍城區體育會的宗旨
包括「培養愛國愛港之體育人才」，稱其「努力將政治帶入足
球」，又稱國際足協列明政治不應介入足球。有其他攬炒派區議
員更聲稱，若九龍城區體育會不謹守政治中立，或會在來年扣起
撥款。
九龍城區體育會主席廖永通表示，雖然九龍城區體育會旨在發
展足球，不會牽涉政治，但作為香港註冊團體，一定會支持愛國
愛港。
曾帶領大埔足球會勇奪港超聯冠軍的大埔足球會秘書長、大埔

前區議員陳平表示，國際足協下任何地區代表球隊，若有幸揚威
國際賽一樣會升國旗、唱國歌。任何球隊作為地區代表，除了會
為推廣足球發展而努力，亦會以為國家、為地區爭取榮耀為目
標，愛國愛港理所當然。
他批評，多區攬炒派區議員違背區議會支持地區體育發展的宗
旨，在多區區議會不公地打壓地區代表球隊，像大埔足球會早前
就被大埔區議會收回地區授權，形容有關做法是「欲加之罪，何
患無辭」。
陳平建議，為免部分區隊因攬炒派打壓而出現經營困難，甚至
退出聯賽，民政事務局應研究從地區足球資助計劃等其他途徑，
自行審批有關資助，並加快審批發放。

「議會監察」促民政局收回撥款權
「議會監察」成員、沙田前區議員王虎生表示，愛國愛港天經
地義，只有支持「去中國化」的攬炒派區議員才會不想他人愛國
愛港。他批評攬炒派在多區均黑箱作業，亂批撥款，就如近日灣
仔區議會將抗疫撥款「益自己友」般，都是多重標準，嚴人寬
己。
「元朗監察議會聯盟」召集人李月民強調，香港是中國一部

分，一個中國下所有團體都應愛國愛港。他批評曾健超等攬炒派
議員是否自己想反中亂港，但又害怕香港國安法而不敢做，於是
遷怒打壓愛國愛港團體。
他指出，攬炒派在多區區議會濫用審批權，企圖將申請公帑政
治化、私有化，違背公平公正原則，民政事務局應研究收回有關
資助自行處理。 ■香港文匯報記者黃書蘭
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「中大學生會CUSU」facebook前日上
載一幅展覽宣傳海報，替「聯書院

學生會」舉辦的「歷史回顧活動」作宣
傳。
海報的情景設定是去年11月大批黑衣魔
「佔領」中大校園情況，其間有人高舉印有
「光時」字句的黑旗。

「佔領」變「保衛」暴徒變「義士」

該海報經過美術加工，煙霧彌漫下隱約見
到沈祖堯及段崇智的頭像，更煽情地宣稱要
同學「毋忘守城歷史 聲援被捕義士」，又
文藝腔地寫上「總得有人活下去，記得這一
切有多得來不易。」學生會刻意將黑衣魔侵
校扭曲成「中大保衛戰」，美化暴徒行為的
動機極為明顯。
學生媒體「中大校園電台」報道指，有

關海報發出不足一小時，校方已聯絡學生

會幹事會臨時行政委員會要求刪除，並引
述校方提出了兩項理由，分別是海報涉
「光時」句子，及海報中有沈祖堯和段崇
智的樣子，但學生會拒絕刪除，更反稱憤
怒及不滿。
中大同日發聲明指，大學非常關注聯書院

學生會發布的一個展覽宣傳，內容或涉嫌違
法以及不當使用頭像，大學敦促活動舉辦者
立即修改或移除有關宣傳品，鄭重提醒他們

不要以身試法。

重申不容違法破壞大學聲譽
就去年11月於中大發生的事件影響廣大

的大學持份者及市民，中大指出，事件源於
有人向公路投擲雜物，意圖堵塞道路，大學
當時已對此等危害人命的不負責任行為，予
以強烈譴責。
校園後來更被蒙面者大規模破壞，大學

上下付出了很大的努力才得以復修創傷，
對展覽舉辦者將事件作出偏頗的描述表示
極度遺憾，並重申絕對不容許任何違法及
破壞大學聲譽的行為，如有違反必將嚴正
處理。
就上述活動舉辦的地點是文化廣場，中大

指，該場地乃大學授權學生會管理，任何不
合規範的活動，大學有責任亦有權禁止，以
保障大學及全體成員的福祉。

香港文匯報訊 政府新聞處處長鄭偉源一行
昨日到訪香港大公文匯傳媒集團。集團董事長
姜在忠、副董事長兼總編輯李大宏向鄭偉源一
行介紹了大公文匯傳媒集團成立以來整合資
源、錯位發展、融合發展、擴大發行，以及大
力發展新媒體、提升媒體服務性和影響力，取
得的成效。
鄭偉源感謝香港大公文匯傳媒集團各媒體一

直以來對政府新聞處工作的大力支持，對《大
公報》、《文匯報》的悠久歷史表示由衷敬
佩，對集團銳意發展新媒體及取得的成績表示
讚賞。雙方期待未來加強合作，更好地為市民
大眾服務。
政府新聞處副處長吳綺媚、助理處長庾志

偉、高級政務主任梁偉成一同到訪。《文匯
報》總編輯吳明、《大公報》總編輯于世俊、
《香港仔》總編輯林映、集團全媒體新聞中心
執行總編輯黃曉敏等參加會見。

新聞處長一行訪大文集團

由 攬 炒
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議會早前
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一間所謂

「香港本土文娛活動有限公司」於上月舉辦
所謂「光復盃九龍城電子競技」活動，但因
「光復」二字被投訴，民政總署正跟進事
件，多名攬炒派區議員昨日在區議會會議上
稱有關做法是政治審查。多名政界人士接受
香港文匯報訪問時表示，有關活動以「光
復」命名，明顯是想挑戰香港國安法，鼓吹
「港獨」，並呼籲當局切勿再容許區議會繼
續黑箱作業。
攬炒派九龍城區議會主席蕭亮聲昨日在
九龍城區議會行政及財務委員會上，要求
民政總署交代有關「光復盃九龍城電子競

技」活動投訴的具體內容。民政總署昨日
書面回覆指，署方近日收到地區投訴，就
有關活動名稱有「光復」二字，包含被政
府認為有「港獨」含意的口號，表示極度
關注和不安。

民政署保留拒發款項權利
由於該項目涉嫌違反批出區議會撥款的條

款，署方現正研究根據《運用區議會撥款守
則》，對活動保留拒絕發放款項和要求退還
款項的權利，並將按既定程序處理有關投訴
個案，現時不宜透露個案或具體詳情，並會
待完成調查後通知九龍城區議會。
多名攬炒派九龍城區議員在會上聲稱，民

政總署調查投訴的做法是違反「行政法的合
理期望原則」，認為就算要調查都要由他們
「主導」。
自由黨九龍城區議員何顯明會後接受香港

文匯報訪問時表示，香港一直以來繁榮安定，

所謂「光復」只會令人覺得是想「港獨」，民
政事務總署有責任跟進，做法合理。
「議會監察」召集人、民建聯副主席陳學

鋒直言，「光復」二字來過去一年多只會令
人聯想「港獨」及黑暴，很難相信主辦方不
是想以此名字挑戰特區政府底線。今次事件
反映攬炒派區議員亂批撥款，才導致民政總
署要事後作跟進。
他建議為免攬炒派黑箱作業、自批自查，

民政總署應自行作出調查，更要理直氣壯地
告訴公眾國家安全底線不容踐踏。
工聯會九龍東總幹事鄧家彪表示，不能讓

公帑資助「港獨」活動，並強調香港國安法
已經實施，規定特區政府各部門有責任維護
國家安全。若有關團體命名為「香港本
土」，活動名又叫「光復」，明顯是想挑戰
「一國兩制」的底線，鼓吹「港獨」及黑
暴，政府應嚴肅處理。

■香港文匯報記者黃書蘭

區會撥款「光復盃」疑煽「港獨」
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■政府新聞處處長鄭偉源一行昨日到訪香港大公文匯傳媒集團。

■■中大學生會幹事會臨時行政委員會及多個書院學生會近日籌辦所謂中大學生會幹事會臨時行政委員會及多個書院學生會近日籌辦所謂
「「歷史回顧活動歷史回顧活動」，」，乘機美化當日乘機美化當日「「佔校佔校」」暴徒為暴徒為「「義士義士」。」。圖為去年圖為去年
中大二橋上中大二橋上，，黑衣魔用大型投擲器擲磚頭黑衣魔用大型投擲器擲磚頭。。 資料圖片資料圖片

■■中大發表聲明指中大發表聲明指，，該展覽的宣該展覽的宣
傳內容或涉嫌違法及不當使用頭傳內容或涉嫌違法及不當使用頭
像像。。圖為中大運動場一角的跳高圖為中大運動場一角的跳高
護墊去年被暴徒燒毀護墊去年被暴徒燒毀。。 資料圖片資料圖片


